

Denuncian a empresas beneficiadas con Dos Bocas

La senadora Xóchitl Gálvez Ruiz interpuso este día dos denuncias ante la Secretaría de la Función Pública contra las empresas Huerta Madre y Bidcom.

De acuerdo con la legisladora del Partido Acción Nacional (PAN), dichas empresas han sido beneficiadas con contratos millonarios por la actual administración del Gobierno de la República y además son de reciente creación

Asimismo, indicó que existe la asignación de un contrato por 114 millones de pesos, a través de Bidcom, a los sobrinos de un compadre de la secretaria de Energía, Rocío Nahle.

"Ese contrato fue cancelado, pero imagínense la empresa se creó en agosto y este año ya tenía un gran contrato y en el caso de Huerta Madre se creó una semana antes de recibir el contrato. Es inadmisibile", añadió.

En este sentido, Gálvez Ruiz urgió a la Secretaría de la Función Pública a investigar los dos casos por presunta corrupción. El Informador

Cambios en política eléctrica y cancelación de proyectos afectan a México como destino atractivo de inversión: ICC

México está en riesgo de quedar fuera de los proyectos de los inversionistas internacionales del 2021, al haberse mermado la confianza de los empresarios tras los cambios de políticas en materia energética que limita la participación privada y la cancelación de la cervecera de Constellation Brands en Mexicali, advirtió María Fernanda Garza, presidenta de la Cámara de Comercio Internacional (ICC, por su sigla en inglés) México.

Luego del paro obligado de las actividades económicas por la pandemia del Covid-19, los directores ejecutivos de las empresas en el mundo han hecho un "alto" para reflexionar y reencaminar sus negocios hacia la sustentabilidad y una economía verde, acuerdo que fue discutido este fin de semana en la ONU.

"Las empresas comienzan hacer presupuestos para la inversión en el 2021 y dada la contingencia de la pandemia y pocas empresas están siguiendo adelante con inversiones y revisando para tratar de hacer un cambio para hacer una economía verde y sustentable", explicó la representante del ICC para México.

En videoconferencia de prensa, Garza sostuvo que cancelar proyectos en marcha o cambiar la regulación vigente no ayuda a que México se consolide como un destino atractivo de inversión, y "más en estos momentos en los que las corporaciones han detenido sus inversiones para revisarlas por la situación de la pandemia".

Entre los inversionistas, dijo, "hay una preocupación porque había contratos firmados, acuerdos y leyes que están vigentes y se están siguiendo y al dar marcha atrás en los acuerdos, la confianza se ve mermada, no sólo en sector energético, sino en todos, por ello es necesario fortalecer los instituciones autónomas".

María Fernanda Garza llamó a fortalecer las instituciones autónomas y tener los órganos más sólidos y fuertes para garantizar el buen funcionamiento del mercado y no existan distorsiones en ellos. EE

La Auditoría Superior revisará Dos Bocas por adelantado

Redacción / Energía a Debate

La Auditoría Superior de la Federación (ASF) revisará de manera adelantada el proyecto de construcción de la refinería de Dos Bocas.

Para ello, la ASF firmó este lunes un convenio con la Secretaría de Energía (Sener), y la empresa PTI-Infraestructura de Desarrollo, S.A. de C.V., filial de la empresa productiva subsidiaria Pemex Transformación Industrial (Pemex TRI).

“La suscripción de este Convenio fortalece el carácter preventivo de la fiscalización superior, dicha participación se realizará con independencia de que la ASF seguirá ejerciendo la totalidad de sus propias facultades establecidas en la Constitución Política de los Estados Unidos Mexicanos, en la Ley de Fiscalización y Rendición de Cuentas de la Federación y en las demás leyes aplicables, respecto al ejercicio de la revisión de las cuentas públicas correspondientes”, explicó la Sener en un comunicado de prensa.

Agregó que los participantes de este acuerdo reconocen la necesidad de que un proyecto de estas dimensiones, en referencia con Dos Bocas, debe ser fiscalizado oportunamente y asegurar que se lleve a cabo con legalidad, honestidad, eficiencia, eficacia, transparencia y rendición de cuentas.

El proyecto denominado "Nueva Refinería en Dos Bocas, Paraíso, Tabasco", tiene una inversión inicial de 8 mil millones de dólares (unos 176 mil millones de pesos a cotización de alrededor de 22 pesos por dólar).

Firman convenio para la fiscalización superior preventiva en la construcción de la refinería en Dos Bocas

La Auditoría Superior de la Federación (ASF), la Secretaría de Energía (SENER) y Pemex Transformación Industrial (TRI) firmaron un Convenio para que la ASF revise de manera adelantada en el ámbito de su competencia, conforme con las disposiciones jurídicas aplicables en lo concerniente al proyecto denominado “Nueva Refinería en Dos Bocas, Paraíso, Tabasco”.

La SENER informó a través de un comunicado que la suscripción de este convenio fortalece el carácter preventivo de la fiscalización superior, dicha participación se realizará con independencia de que la ASF seguirá ejerciendo la totalidad de sus propias facultades establecidas en la Constitución Política de los Estados Unidos Mexicanos, en la Ley de Fiscalización y Rendición de Cuentas de la Federación y en las demás leyes aplicables, respecto al ejercicio de la revisión de las cuentas públicas correspondientes.

“Los participantes de este acuerdo reconocen la necesidad que un proyecto de estas dimensiones debe ser fiscalizado oportunamente y asegurar que se lleve a cabo con legalidad, honestidad, eficiencia, eficacia, transparencia y rendición de cuentas”. Con acciones como esta, la Secretaría de Energía, la Filial de Pemex Transformación Industrial y la Auditoría Superior de la Federación, refrendan su compromiso con la transparencia y rendición de cuentas.

La firma del convenio llega, luego de que el periódico Reforma publicara una nota donde se señala que la titular de SENER, Rocío Nahle, favoreció al Grupo Huerta Madre, del empresario veracruzano Arturo Quintanilla Hayek, con un contrato de casi 5 mil millones de pesos para el acondicionamiento de los terrenos de la refinería en Dos Bocas, Tabasco.

El empresario “no trabaja en ninguna área de construcción de la nueva refinería, incluso, es necesario mencionar que no ha participado en ninguna de las bases de licitación emitidas por la filial de Pemex PTI Infraestructura de Desarrollo, que tiene a su cargo la ejecución de la Obra Dos Bocas”, indicó la secretaria en una carta abierta publicada el domingo. OGM

El precio de la gasolina regresará a la 'vieja normalidad' en México

La reapertura gradual de la economía, tras dos meses del confinamiento recomendado para reducir la propagación de la epidemia del coronavirus, podría acelerar el incremento en los precios de las gasolinas, debido a un incremento en la demanda de combustible, que durante abril cayó hasta 4.40 pesos por cada litro.

A inicios de marzo, el litro de gasolina tipo Magna se cotizaba en 19.41 pesos a nivel nacional, pero tras el desplome en los precios del petróleo debido al exceso de oferta, el litro de gasolina regular llegó a los 15 pesos por litro en sus puntos más bajos durante abril. Desde entonces, el precio de la gasolina Magna ha tenido una recuperación acelerada y este lunes el mercado despertó con un litro de gasolina a 16.96 pesos, según cifras de la consultora PetrolIntelligence.

Expertos del sector consultados vislumbran que los precios regresarán a la 'vieja normalidad' conforme la economía mexicana vaya dando señales de mayor dinamismo, y los precios internacionales del petróleo se recuperen ante una estabilización entre la oferta y la demanda.

“Una vez que se normalicen las actividades, la recuperación en el precio va a ser rápida, porque las tarifas a las que se importa la gasolina al mayoreo ya recuperaron los niveles que se tenían previos al encierro”, dice Alejandro Montufar, director de PetrolIntelligence.

Las ventas de combustibles automotrices de Pemex, la mayor fuente de ingresos nacionales de la compañía, tocaron su punto más bajo durante la semana 16 del año, entre el 13 y 19 de abril, con un promedio de 429,000 barriles diarios, una caída del 50.1% frente a la misma semana de hace un año, según cifras de la Secretaría de Energía. Estos datos contabilizan todas las ventas tanto de Pemex como de privados, aunque la compañía aún distribuye cerca del 80% de estos productos.

La comparativa semanal muestra que desde la semana 12 la caída del consumo de gasolinas en el país se precipitaba a ritmos de doble dígito, con bajas de 26.4% en la semana 14, de 26.5% en la 15, de 50.12% en la 16, de 33.81% en la 17, y de 30.84% en la semana 18, el último dato disponible.

Los datos de la Secretaría de Energía coinciden con los presentados por Pemex este lunes, donde se ve este desplome tanto en sus ingresos por ventas de gasolina como en las exportaciones. No obstante, las cifras de la secretaría ayudan a ver que, tras tocar fondo a mediados de abril, ha habido un repunte en el consumo de gasolinas si se compara semana contra semana, con alzas del 18.2% en la semana número 17, y de 3.94% en la 18, donde se colocaron 527,000 barriles promedio diario.

El precio de referencia de la gasolina regular base, en el mercado de la costa este del Golfo de México en Estados Unidos, de donde proviene la mayoría del combustible que se consume en el país, inició junio en 5.68 pesos por litro, mientras que el 10 de marzo, días antes de anunciarse las restricciones de movilidad, se ubicaba en 6.15 pesos por litro.

Pero, a decir de Montufar, el alza en los precios de referencia aún no se traslada hacia los usuarios finales.

“El gasolinero aún no lo transmite por dos razones: debido a que todavía hay inventarios adquiridos con precios de referencia más bajos, y porque prefieren sacrificar su margen para pelear por las pocas ventas que hay”, explica el analista. “Pero el incremento en la actividad, que lleva a un alza en las ventas, puede acelerar este proceso hasta alcanzar los precios anteriores a las medidas de confinamiento, es decir, cercanos a los 19.40 pesos por litro”, añade.

Además, dice Thomas Heather, abogado experto en temas energéticos, las gasolineras conllevan costos fijos que no se han reducido en este periodo, como los de almacenamiento, logísticos o los relacionados al aditivado de los combustibles fuera de las terminales de Pemex. Expansión

Petróleo estadounidense WTI sube 'animado' por posible extensión de recorte de la OPEP+

Según tres delegados de la organización, el grupo estudiaría seguir aplicando dichas reducciones por un mes más.

La mezcla WTI superó este martes los 36 dólares por barril cuando los inversores observaron una posible extensión a los límites de producción por parte de la OPEP+, mientras que los mercados físicos mostraron signos renovados de estancamiento.

Los futuros en Nueva York suben 2.54 por ciento a las 7:02 horas, a los 36.34 dólares por barril. Se dice que Rusia y varios productores de la Organización de Países Exportadores de Petróleo y sus aliados (OPEP+) están a favor de una extensión de un mes a los recortes existentes, según tres delegados.

No estaba claro si Arabia Saudita, 'jugador' clave de la OPEP, había aceptado la sugerencia, con el reino apoyando un límite adicional de uno a tres meses.

Por otra parte, la mezcla Brent en Londres gana 2.71 por ciento, a los 39.36 dólares por barril.

El crudo se está recuperando a medida que el mercado de barriles también muestra signos renovados de fortaleza. La estructura bajista en los contratos de futuros más cercanos ha desaparecido, lo que indica un suministro más ajustado. El crudo de los Urales rusos se ofertó la semana pasada al nivel más alto desde que Bloomberg comenzó a recopilar datos, ya que la nación acelera recortes récord en la producción.

Las discusiones de la OPEP + están sucediendo en un contexto de demanda aún incierto. Los petroleros que navegan en la costa china esperando descargar son evidencia de la rápida recuperación del gigante asiático, pero en otras partes del mundo el rebote de la demanda es desigual.

"Parece que Rusia está contenta con los precios actuales y cree en un reequilibrio más rápido del mercado petrolero que algunos miembros de la OPEP", dijo el analista de UBS Giovanni Staunovo.

Los recortes de producción en mayo, aunque en general fueron fuertes, se vieron socavados por sus retrasos habituales, lo que sugiere que el acuerdo sería difícil de hacer cumplir si los precios siguen subiendo. El grupo implementó alrededor de las tres cuartas partes de los recortes prometidos en mayo, según una encuesta de Bloomberg, pero Irak y Nigeria ejecutaron menos de la mitad de las reducciones acordadas.

Rusia estuvo cerca de alcanzar su objetivo antes de la reunión de OPEP +, con la nación bombeando 9.38 millones de barriles por día en mayo. Las exportaciones del crudo Urales de la nación por mar alcanzarán su nivel más bajo en cinco años en junio, según datos compilados por Bloomberg.